

あふちの木

「よく考え よいと思ったらすぐやる」

令和7年度5月号
令和7年5月20日発行
児童34名、教職員15名

はきものをそろえると・・・

5月の全校朝会で、子供たちにトイレのスリッパについての話をしました。トイレを使用するときにスリッパがそろっていると、とても履きやすく気持ちのよいものです。逆にスリッパがそろっていないと、急いでいるときになかなかスリッパが履くことができずに大変困ります。自分の次にトイレを使う人が気持ちよく使えるように、やさしい気持ちでスリッパをそろえたいですね。そのためにもスリッパが並んでいる・並んでいないに気が付き、その時、どうしたらよいかを自分で考え、自分がよいと考えたことを実行できる神川の子供たちになってほしいと語りました。そして次の言葉を紹介しました。

はきものをそろえると 心もそろう
心がそろうと はきものもそろう
ぬぐとぎにそろえておくと はくとぎに心がみだれない
だれかがみだしておいたら だまってそろえておいてあげよう
そうすればきっと 世界中の人の心もそろうでしょう
＜長野市円福寺の住職・藤本幸邦（ふじもとこうほう）さんの言葉＞

スリッパや靴をそろえるといえば、「躰（しつけ）」という言葉が頭をよぎります。教育哲学者の森信三さんは、「躰の三原則」として、「あいさつ」「返事」「はきもの」の3つをあげています。

「躰（しつけ）」とは、漢字で表記すると「美」しい所作が「身」に付くと書きますね。つまり、「躰（しつけ）」を言い換えれば、礼儀・作法の習慣化です。

礼儀・作法は、お互いが気持ちよく生活するための思いやりの所作です。お互いが気持ちよく生活できると、自分も周りの人も幸せに生活することができます。

そのために、大人は子供たちに、人を大切にする「思いやりの所作（躰）」を教えるのだと思います。

【躰（しつけ）の三原則】 森 信三

- 1 気持ちのよいあいさつをします。
あいさつには「おはよう（ございます）」「お願いします」
「ありがとうございます（ございます）」「失礼します」「いただきます」
「ごちそうさまでした」「こんにちは」「さようなら」があります。
- 2 「はい」と大きな声で返事をします。
- 3 履き物をそろえ、席を立ったら椅子を入れます。
トイレのスリッパや靴箱のくつ等をそろえます。

これらの三つの躰を「つ」のつくうちに身に付けておくこととされています。「つ」のつくうちとは、「1つ（ひとつ）、2つ（ふたつ）、3つ（みっつ）・・・8つ（やっつ）、9つ（このつ）」、つまり、9歳までにということです。そして、この三原則を言葉で伝え、子供にさせるだけでなく、保護者（大人）自らが率先して行動で示すことが大切だと提唱されています。

躰が身に付くと、素直な気持ちになり、心の受け入れ態勢が整うと言われています。躰が身に付いた子供は、意欲的に学び、吸収し、伸びていくことができるとも言われています。

躰は「し続ける」とも言います。学校と家庭・地域が連携しながら、取り組んでいきたいと考えます。子供たちが他者を大切にして気持ちよく生活できるよう、「生きる力」をつけていきたいと思ひます。御協力をよろしくお願ひします。

＜違いは？＞



＜どう思う？＞



＜何ができそう？＞



＜よし、やろう＞



＜神川小学校Facebook＞



子供たちの日々の活動の様子を公開しています。ぜひご覧になってください。

【交通安全教室】

4月23日(水)に交通安全教室を行いました。低学年は、横断歩道の渡り方、中・高学年は、自転車の乗り方を錦江警察署の方に指導をしていただきました。交通ルールを守って、安全に気を付けていきたいです。



【一年生を迎える会・春の1日遠足】

5月2日(金)に、1年生を迎える会と春の1日遠足がありました。各学年からの発表などがあり、心温まる1年生を迎える会となりました。遠足は、神川大滝公園まで、歩いて行きました。大自然の中で、みんな仲良く遊び、とても楽しい1日となりました。



【2校合同学習会(大根占小と合同)】

5月15日(木)に2校合同学習会を大根占小で行いました。自己紹介や授業給食や昼休みの遊びなど普段ではできない大人数での活動を経験する機会となりました。緊張あり、笑顔ありで、とても素敵な一日になりました。



【水難救助訓練・児童引き渡し訓練】

5月16日(金)に水難救助訓練と引き渡し訓練を行いました。水難救助訓練では、消防署員の指導で、心肺蘇生法を学びました。児童引き渡し訓練は、豪雨時を想定し行いました。非常時には、今回の訓練を生かしていきたいです。



【親子給食(1年生保護者対象)】

5月16日(金)に、1年生は親子給食を行いました。親子で給食を楽しく食べる様子が見られました。1年生の3名は保護者との給食にとっても照れくさそうでした。



【田植え体験学習】

5月10日(土)の土曜授業日に、学校近くの田んぼで田植えを行いました。小園さんに苗の植え方を教えていただき、全校で植えていきました。田んぼで泥にまみれながらおもいっきり遊ぶことができました。保護者の協力でもドローンで上空からの撮影もするなど、思い出に残る素晴らしい活動になりました。



6月行事予定

※ 変更になる場合もあります。その際は、早めにお知らせします。

月	日	曜	行事内容
6	2	月	歯の衛生指導(2校時1~4年生) (3校時5・6年生)
	3	火	プール開き
	6	金	内科検診(13:30~)
	14	土	第2土曜授業日 全校ミーティング(3~6年生)
	17	火	お仕事バイキング(5・6年生)
	18	水	家庭学習強調週間(~26日)
	20	金	校区の方とのふれあい活動(全校)
	23	月	不審者対応訓練(5校時)
	24	火	町教育委員会訪問(午前)

【PTA奉仕作業のお知らせ】

日時: 5月25日(日) 7:00 開始
 ※ 小雨決行(プール掃除のみ実施)
 ※ 本年度から5月のPTA奉仕作業での、空き瓶回収はありません。